



Historisches Museum Frankfurt

*J. Ventadour*

# Die Deutsche Nationalversammlung in der Paulskirche

Am 18. Mai 1848 kamen erstmals 587 gewählte Abgeordneten aus allen Gebieten des Deutschen Bundes in die Paulskirche. Zahlreiche Personen nahmen daneben an den Sitzungen der Nationalversammlung teil.

Der Innenraum der Kirche ist zu einem Parlamentssaal mit Rednertribüne und Möbeln für die Stenografen und die Sitzungsleitung umgebaut. Auf der Empore gab es Platz für eine Öffentlichkeit von 2.000 Zuschauern und Zuschauerinnen. Das Publikum mischte sich durchaus in die Debatten mit lautem Beifall oder kritischen Rufen ein, und wird hier auch im unteren Rund gestikulierend gezeigt.

## Informationen

Frankfurt am Main, Paulskirche (Darstellung)  
1848 (Datierung)

---

Aquarell  
Historie, profan  
Zeichnung mit Bleistift, Aquarell, Gouache auf Papier  
Bildmaß: 13,2 x 18,5 cm

---

Historisches Museum Frankfurt  
Inv. C00261

---